

地域交流いきいきサロン

おらだのあづばり
亀ヶ崎六丁目自治会
偕老クラブ 会長 佐藤 繁美

私たちの町亀

ケ崎六丁目は、
亀城学区で一
番南側にあり

ます。昭和四十九年内川原土地整理組合から、宅地分譲を受けてできた町です。我クラブの会員は五十七名で、色々の行事を内容によって各自得意分野を引き受けてもらい気楽にやつてもらいます。四月の総会で一年の行事や日程を決め、全会員平等に任務を担う事になります。

今年の春の研修会では、東日本大震災を踏まえ、三川町の山形県防災学習館に行きました。

三十分の講話で咄嗟の行動の難しさを教えられたり、震度六の地震体験に冷や汗をかいしたり、



三川町の防災学習館での消火訓練

我クラブの会員は五十七名で、色々の行事を内容によって各自得意分野を引き受けてもらい気楽にやつてもらいます。四月の総会で一年の行事や日程を決め、全会員平等に任務を担う事になります。

消火訓練には一生懸命取り組んでおりました。昼食は加茂水族館に行き、世界初の料理（？）クラゲのフルコースを「一回食べてみつが」と皆で注文、試食をしてきました。その味の評判は各自まちマチで、食後は複雑な気持ちでクラゲ世界一の水族館を見学する事になり、どこか落ち着かないまま帰路につきました。

今年の夏祭りにも多くの会員が参加。節電中とすることで、照明は各自持参する様に連絡があり、そのため会場となつた公茶会から始まり、主な行事として、五月のお茶会から師範を中心とした小道具類の準備は勿論、

五月の生徒総会で『みんなが誇れる三中』を目指し「①決まりを守り、あいさつ・礼儀を大切にする②勇気・思いやりのある行動ができる③自主的に考える行動する」事を確認しました。一学期はマコモ植栽活動に有志約百五十名が参加し、校内の挨拶運動・小中合同の挨拶運動や、新たな活動としてペットボトルのキヤップ回収に取り組んでいます。夏休みには、美術部の皆さんのが校舎内をきれいにしようと二階廊下の「壁塗り」に取り組んでくれ、「みんなが誇れる三中」の機運が高まっています。

○小中高の生徒さん。ご近所のみんな恥ずかしがらずに元気よく「ここにちは」と言つてみてください。笑顔になりますよ。（矢野）

○人は一人では生きられない！様々な形で支え合い、関わり合いかながら生きているのです！（大場）



「壁塗り」に取り組む美術部員

園の特設テーブルには、色々のランタンが焼き鳥の煙の中に灯りました。ソマミを並べ各自のテーブルが大きな輪となり、和やかなムードで宵祭りが始まりました。時間の経過と共に、盆踊りの輪も出来、好天に恵まれ、更に十五夜の月も加わり楽しい夏祭りのあづばりでした。

今年は酒田市総合防災訓練のために、三年生は防災について学習を重ねてきました。地域の一員として「助けられる人」から「助ける人」へと意識を改め、地域の中で役割を担つていただける事を願っています。

亀城福祉だより

第49号
平成23年9月発行
亀城学区社会福祉協議会



自分のために、家族のために～介護予防講座から 8月1日～

心が一つになることが大切です



亀城学区社会福祉協議会

会長 本間 宏

学区社会福祉協議会の主事業に、独居死防止を主たる目的にしたネットワーク支援事業があります。一人のネットワーク対象者を民生児童委員・福祉協力員および福祉隣組のトライアングル体制で、日常生活を遠くよりさり気なく見守り安否の確認を行う事業ですが、酒田市では平成3年から実施された地域福祉活動です。地域福祉と言う活字が躍っている現在ですが、二世代・三世代が同居していた昭和二十代後半ではこのような活動は必要なかつたはずです。地域福祉とは何ぞやと思ひながら漠然と過ごしてきましたが、今になつて少しだけ理解するに至りました。

地域福祉とは、地域に住む人々が結集し、住み慣れた地域で安心して暮らすことができるよう地域全体で支えあう関係を創ることだといわれています。大なり小なり地域で実施される活動も立派な地域福祉です。自治会全員の心が一つになり支えあって行こうとする行動こそが地域福祉の原点なのです。

編集委員	
阿部 宣子	田澤 薫
江口 暉子	矢野 信子
大江 美千	本間 宏
大場 直人	

生徒が目指す姿
『みんなが誇れる三中』
酒田市立第三中学校

五月の生徒総会で『みんなが誇れる三中』を目指し「①決まりを守り、あいさつ・礼儀を大切にする②勇気・思いやりのある行動ができる③自主的に考える行動する」事を確認しました。

今年は酒田市総合防災訓練のために、三年生は防災について学習を重ねてきました。地域の一員として「助けられる人」から「助ける人」へと意識を改め、地域の中で役割を担つていただける事を願っています。

「もっと知りたい成年後見制度」

研修会
酒田市健康福祉部福祉課地域福祉係長 松永 隆
酒田市健康福祉部福祉課地域福祉係主任 小林 和也
社会福祉士 高橋 純

去る七月一日、判断が十分ではない高齢者等を保護、支援するための「成年後見制度」、「市民後見制度」についての取り組みについて研修会を行いました。



研修会に携わった講師の方々。
左から高橋さん、小林さん、
松永さん。



成年後見制度って?

認知症や障がい等により、自分で自分のことを判断できない状態の方のために、法律的にその人の権利を守る手続きをしてくれる援助者を裁判所が指定する制度のことです。

法定後見制度って?

*判断能力が不十分とは「自分で行った行為の結果を予想できない」という状態のことを指します。

将来判断能力が不十分となつた場合に備えて「誰に」「どのような支援をしてもらうか」をあらかじめ契約によって決めておくものです。

任意後見制度って?

判断能力が不十分になつてから

見セントラルがある横浜市や仙台市では、市民後見人を増やす取り組みが進んでいますが、酒田市でも今後検討がなされるということがあります。

この仕組みがあります。成年後見センターがある横浜市や仙台市では、市民後見人を増やす取り組みが進んでいますが、酒田市でも今後検討がなされるとい

市民後見人って?

社会的経験や知識を有する市民が養成プログラムを受講し、「市民の目線で」後見人の役割を担うというものです。平成二十四年度からの老人福祉法の改正にも市民後見人の育成が盛り込まれる予定です。

私たちの権利を守る大切な制度をわかりやすく教えていただきま

した。活発な質問もあり、関心の高さを感じました。

高齢化に伴い、支援が必要な方も増えており、後見人が不足しているのが現状です。後見人の仕事は、大変負担の重い仕事です。一方で後見制度を学んだ人から後見人になつてもらうこと

高齢化に伴い、支援が必要な方が選ばれます。

「後見人」・「補佐人」・「補助人」が選ばれます。

酒田市内の方の利用状況は?

高齢化に伴い、支援が必要な

方も増えしており、後見人が不足

しているのが現状です。後見人

の仕事は、大変負担の重い仕事

です。一方で後見制度を学んだ

人から後見人になつてもらうと

いう仕組みがあります。成年後

見センターがある横浜市や仙台

市では、市民後見人を増やす取

り組みが進んでいますが、酒田

市でも今後検討がなされるとい

うことです。

この仕組みがあります。成年後

見センターがある横浜市や仙台

市では、市民後見人を増やす取

り組みが進んでいますが、酒田

市でも今後検討がなされるとい